

**CRISP | Dernières analyses d'éducation permanente - 23 décembre 2011**

liste@crisp.be

Verzonden: dinsdag 27 december 2011 15:00

Aan: Veerle Solia

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

Le CRISP est une organisation reconnue d'[éducation permanente](#), soutenue par la [Fédération Wallonie-Bruxelles](#).

**21 décembre 2011****La démocratie économique et l'air du temps**

par Xavier Mabille

texte mis en ligne le 21 décembre 2011 (conférence donnée au groupe Attac de Charleroi le 26 février 2011)



La revendication de démocratie économique est souvent occultée par la démocratie politique. Cette revendication est pourtant insistante, même si les termes dans lesquels elle s'exprime varient selon les contextes. Trois moments forts de cette revendication sont évoqués ici : le programme du Comité national de la Résistance, à la veille de la libération de la France ; le rapport *Holdings et démocratie économique* de la FGTB en 1956 ; enfin, l'ouvrage *Démocratiser l'économie. Le marché à l'épreuve des citoyens*, qui tente d'actualiser le thème. Cette mise en perspective permet de mesurer l'importance du conditionnement historique dans la forme que prend la revendication de démocratie économique, sans pour autant relativiser cette dernière.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)**22 décembre 2011****Quelle communauté urbaine pour Bruxelles ? Réflexions sur la communauté métropolitaine prévue dans l'accord de gouvernement de 2011**

par Marcus Wunderle

texte mis en ligne le 22 décembre 2011



Parmi les réformes inscrites dans l'accord de gouvernement figure la création d'une communauté métropolitaine comprenant Bruxelles et son hinterland. Si son périmètre est déjà connu (il s'agit de l'ancienne province de Brabant), des questions demeurent quant aux compétences dont elle serait dotée et à la forme qu'elle pourrait prendre. Qu'en sera-t-il, par exemple, de la mobilité ? Comment la communauté métropolitaine sera-t-elle organisée ? À quel point son fonctionnement sera-t-il démocratique ? Peut-on s'inspirer des communautés urbaines en place ailleurs en Europe ? Quel sera le rôle des autres entités fédérées et des communes ?

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)**22 décembre 2011****Le blocage de l'évaluation du Pacte de solidarité entre les générations**

par Etienne Arcq

texte mis en ligne le 22 décembre 2011



Ce qu'on appelle le Pacte de solidarité entre les générations est en réalité une loi votée en 2005 à l'initiative du gouvernement Verhofstadt II. Cette loi prévoyait une évaluation, qui devait porter

notamment sur les mesures prises pour relever le taux d'emploi des travailleurs de plus de 50 ans. Le Conseil national du travail, chargé de cette évaluation, n'a pas pu la mener à bien, tant les points de vue des syndicats et du patronat divergent sur le sens à donner aux chiffres recueillis. Ceux-ci ont été divulgués en partie dans la presse par les syndicats. Les employeurs ont riposté en donnant leur version. Cette guerre de communiqués avait lieu au moment où les négociations pour la formation d'un nouveau gouvernement abordaient les questions économiques et sociales. La concertation sociale a donc cédé la place aux pressions médiatiques.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)

Vous recevez cette newsletter car vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion du Crisp

---

Pour vous désabonner de cette liste, suivez [ce lien](#)

Pour mettre vos préférences à jour, suivez [ce lien](#)

Transférer ce message à quelqu'un [ce lien](#)



---

- This E-mail Message was Processed by Virtual AutumnTECH: Standard Edition -

---

<http://www.AutumnTECH.com>